

EL FARO DE LA JUVENTUD

SEMANARIO CATÓLICO REGIONAL

con censura
eclesiástica

Año V PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN CARTAGENA. 0.50 PTAS.
PROVINCIAS, UN AÑO 6'00
Número suelto: 10 cts.

Cartagena de 21 Octubre de 1921
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE S. DIEGO, 3 y 5
REDACCIÓN:
No se devuelven los originales

Esquelas y anuncios a precios según tarifa.
Convencionales a Bancos y Sociedades
 Toda la correspondencia y giros al Administrador
PAGO ADELANTADO

Núm 99

El sistema ha muerto

Para cualquiera que observe atenta y desinteresadamente nuestra actual vida política, se ofrece un problema cuya solución atañe a todos y cada uno de los españoles de un modo directo y definido.

Evidentemente, la vida política española produce en el que la estudia la sensación de que en ella, algo termina de un modo fatal y decisivo. Y si se ahonda un poco en el estudio se advierte que lo que termina y muere es el sistema, el procedimiento, el método.

A todos se alcanza que todo sistema político responde a una ideología determinada, en un definido estado de espíritu nacional.

Y consecuentemente, ha de admitirse que la eficacia de todo sistema perdura, en tanto continúa dominante aquella unánime posición espiritual.

Pero cuando las ideas se agotan, cuando su interés se pierde frente a impulsos nuevos, cuando entonces degeneran y se estilizan en moldes rutinarios y pierden todo su valor activo, para convertirse en temas esquemáticos, huecos, de vida, entonces, el sistema que a ellas responde se convierte mecánicamente en un cuerpo muerto, incapaz, por tanto, de realizar nada nuevo, sino que, entra en un más o menos lento, periodo de descomposición, que termina con su total ruina.

Esto es lo que ocurre en la política española. Las ideas «progresistas» que fueron las inspiradoras de actual sistema han perdido todo su valor de actualidad y por tanto de eficacia; el hecho más significativo es el que todo el mundo piensa en ellas, como algo que es pretérito y que pertenece por tanto, al dominio del recuerdo. Y naturalmente, su inactualidad les impide seguir vivificando el sistema que crearon.

Y ha sucedido lo irremediable; el sistema ha muerto; su descomposición ha comenzado ya. Esto es lo que cualquiera que quiera ver, observa.

Frente a este hecho, se han señalado inmediatamente dos tendencias, la conservadora y la innovadora. Es lógico que muchos, interesadamente, pretendan hacer que continúe como sea, el viejo sistema putrefacto, pero es más natural que la mayor parte se incline a la innovación y que se dedique a buscar el sistema sustituto.

Y aquí está el problema: ¿cuál será este nuevo sistema? Más bien ¿cuál deberá ser?

La respuesta es fácil, al menos para nosotros. La encontramos con solo leer el programa integrista. En él, todos los hombres de buena voluntad hallarán resumidas y concretas, las normas políticas que dieron a España inmarcesibles glorias, normas de eficacia eterna porque arrancan del alma tradicional española que es también eterna e invariable. Y como en él está la impresión del espíritu de la raza, solo él puede servir para gobernarla y dirigirla.

En él está la solución; de ello estamos convencidos de tal forma, que, con plena seguridad, decimos a los que desorientados buscan de él vacío: «Si buscáis honradamente de buena fe, si un prejuicio no ha puesto su negra venda ante vuestros ojos mirad aquí, que en estas páginas humildes está el camino que buscáis, lo que solo aquí podéis encontrar».

Y esta debe ser nuestra labor actual, nuestra labor de amantes hijos de la madre España, que hoy llora desolada, más que la traición de los rifeños, la de unos hijos, que han sido, antes que esto, hijastros crueles.

E. UBEDA

Murcia.

y Requejo, han seguido los no menos notables de Alcover y Mirabal, de los que, aunque a la ligera, pasamos a tratar:

Del tomo de primorosas poesías con que nos ha regalado el señor Alcover, poesías que respiran belleza y pureza, como dice su sabio prologuista el P. Julio Alarcón, no sabemos ni acertamos a señalar la más pura y bella, pues así «Juventud» que aparece en primer término, como «Los amores en el campo» que cierra tan fragante y florido pensil, como las veintisiete que entre ellas se insertan, son un continuo cántico al ideal sublime, que colocó un día a nuestra Patria a la cabeza del mundo civilizado, cuando,

como dice el autor, un humilde religioso franciscano y una Reina con el alma de una santa.

enlazaron cruz y espada con sus dedos y abarcaron cielo y tierra con sus palmas.

Todas ellas responden al título de la obra, porque la fe del poeta, su patriotismo, su amor acendrado al cielo y al terruño bendito que pisamos, se destacan, no ya en cada composición, en cada verso, pudiéndose afirmar que «Fe, Patria, Amor» es una obra que no tiene desperdicio, obra digna de prologuista tan benemérito, como es el jesuita P. Julio Alarcón, maestro insigne y venerando del saber y del lenguaje.

Y permítanos el señor Alcover, que aprovechando la ocasión de felicitarle muy de corazón, le pida que no se retrase la fecha en que podamos saborear los ricos y sabrosísimos frutos de su pluma, pues, escritores como él, no tienen derecho al descanso, no deben terminar una obra sin haber preparado los materiales para otra, no pueden permanecer inactivos, cuando tantos literatos de pega, deshonorando se hallan las letras y la ciencia, las sublimidades de la fe y las grandezas de la Patria.

De la obra de Mirabal, «Mi Padre» el cuarto de los tomos de la Biblioteca, escrita en honor de aquel nunca bastantemente llorado don Manuel Sánchez Asencio, gloria de España y honra y pres del integrismo, solo podré decir que, como al asunto de suyo tan interesante, une la claridad y lo ameno del estilo del autor, la encontré al leerla y releerla, un único defecto: la hallé breve, muy breve.

Tanto interés despiertan los episodios, que de la vida de Sánchez Asencio, nos presenta su hijo, a pesar de los temores que en el prólogo dejes entrever, que al comenzar su lectura, no puede dejarse de las manos.

¡Es tan grato, en estos días de materialista egoísmo, saber que aún hay héroes! ¡tan hermoso, pensar que todavía existen almas nobles y generosas, que por Dios y por la Patria, sacrifican honores y riquezas, y hasta la misma vida!

Y eso es, lo que nos presenta Mirabal en su obra.

A un hombre que siempre confesó a Cristo delante de los demás hombres; que nunca retrocedió ante los ataques del enemigo, ni vaciló ante momentos de terrible prueba; quien vivió, como nos dice el autor, siguiendo los preceptos de Jesucristo, buscando el reino de Dios y su justicia sin preocuparse de la añadidura.

Pácesme mil, reciba el señor Sánchez Cuesta por su obra, que sin duda ha de ser acogida por los admiradores de su padre, con el cariño y respeto, que a todos inspiró siempre aquel sa-

bio, aquel polígrafo insigne, defensor acérrimo de la Religión y la Patria.

ASARANDI

NOTA.—El precio de cada tomo es de tres pesetas; la suscripción, diez pesetas al año.

Los pedidos y suscripciones al Administrador de la «Biblioteca Lux», Mayor 63 2º, Madrid. Se admiten en la Redacción de este periódico.

GRAN HOTEL AMAT E HIJO

Trapería-Murcia

Congreso terciario franciscano

Los trabajos de este Congreso que ha de celebrarse en Madrid del 28 de este mes de Octubre al 1 de Noviembre están ya ultimados. Dentro de pocos días dará a conocer el programa definitivo del mismo. Podemos hoy anticipar que cuenta con bendiciones del Papa y de los Rvms. Prelados españoles y con el patronato de S. M. el Rey. Hablarán en él oradores tan insignes como el Emmo. Cardenal Prímado, Arzobispo de Valencia, Obispo de Jaca, Deán de Toledo, Magistral de Madrid, Senante, Martín Lázaro, Meila, etc.

Para los congresistas de provincias háse conseguido ya de las Compañías de F. O. la tarifa de Congresos y de Peregrinaciones, Gran Velocidad, 108, que ofrece grandes rebajas. Las listas de inscripciones están abiertas ya en toda España en los Conventos de Franciscanos y en Madrid en la residencia de San Fermín, Cisne, 1º, en donde deben prescribirse e inscribirse cuantos quieran asistir a la magna Asamblea.

CORAZÓN ZAMORA

Encajes y puntillas

Perfumería y Paraguas

Platería, 62-Murcia

Lo que dice la Fiesta de la Raza

Como buen español, yo miro en ella la dignidad heroica y sublime de un pueblo hidalgo y valiente que supo conquistar su grandeza; la confirmación de un cariño maternal pujante y fuerte es la gratitud de las hijas de España, que adorando a su madre amantísima celebran con ella esta fiesta de amor y de aproximación; es el lazo que juntan los corazones de muchos hombres para bendecirse mutuamente; orgullo de madre y pasión de hijos; promesa gigante; comunidad de esperanzas y de anhelos, es la tradición gloriosa; la recompensa que

LA SANTA SEDE y las Corridas de toros

El presidente de la Sociedad Protectora de animales de París ha recibido una comunicación de la Santa Sede, por la cual se condenan, como cosa que debe prohibirse, las corridas de toros.

La Biblioteca «Lux»

Tomos III y IV.

«Fe, Patria, Amor», por Roberto Alcover; «Mi Padre», por Mirabal.

Ufano puede estar el ilustre fundador y director de esta Biblioteca, porque a los meritisimos tomos de Fabio